
沙头街道关于深圳市福田区第八届人民代表
大会第二次会议代表建议第 20220194 号
《关于福田城中村家宽建设覆盖的

建议》的回复

尊敬的王凤军等代表：

你们提出的《关于福田城中村家宽建设覆盖的建议》（第

20220194 号）已收悉。经认真研究，我办意见如下：

这是非常有利于民生的一件实事，也是改善城中村网络的必

要措施，城中村一直以来住房较便宜，因此也吸引了大批外来务

工者，一般面积较大，房屋排列紧密，巷道较窄，很多地方信号

很弱，甚至出现盲区，在宽带覆盖方面一直未能达到较好效果，

种种因素导致宽带无法覆盖影响到居民正常使用，这一建议很好

的解决了这些问题。

针对该建议，我街道在辖区新洲村等城中村开展了调研与实

地察看。经调研了解到，2008 年区住建局曾组织几大运营商在

新洲村协商路面开挖、线路铺设事宜，只有电信公司与股份公司

签订协议，并进行线路铺设，现村内地面已基本修缮完毕，如需

重新开挖铺设，建议同住房建设局、新洲股份公司等相关部门协



调沟通相关事宜。

沙尾村一直秉持网络中立的原则，以及为村民和租户谋福利

的态度，为电信运营商网络建设提供便利条件。沙尾村面积约

0.13 平方公里，有居民自建房 550 栋，楼栋密集，握手楼一线

天现象严重，存在管道资源匮乏、村内开挖难度大等问题，为更

好地解决加宽建设覆盖等问题，目前我办正在积极推进沙尾村城

市更新。2022 年 5 月 31 日，区委常委朱伟华、曾宪旺带队实地

调研沙头街道沙尾社区村容村貌，并主持召开沙尾村城市更新研

讨会。区更新整备局、规土监察局、物业中心负责同志参加。会

议要求由区更新整备局牵头，站在打造首善之区的高度，深入调

研、突破政策，力争一个月内拟定多种可实施路径，切实推动沙

尾片区城市更新工作。

根据实际，我街道下一步将组织城市建设管理部门、社区党

委、网络服务商、辖区 5 个股份公司及村民代表等，就进一步普

及城中村家用宽带基础设施、提高城中村网络服务质量等，召开

专题座谈会，听取各方意见，研究解决方案。

福田区沙头街道办事处

2022 年 6 月 24 日


